



Landespressestelle Vorarlberg

*informiert*

*Pressekonferenz – Montag, 30. August 2010*

**"360 setzt auf eine Karte -  
Vorarlberger Jugendkarte ist jetzt  
auch international gültig"**

*mit*

**Landesrätin Dr. Greti Schmid**

*(Jugendreferentin der Vorarlberger Landesregierung)*

**Mag. Martina Mader**

*(360 – Vorarlberger Jugendkarte)*

# **360 setzt auf eine Karte**

Pressekonferenz, 30. August 2010

**Unsere 360 ist nun europaweit gültig. Die Partnerschaft mit der EYCA (European Youth Card Austria) eröffnet Jugendlichen ab sofort Zugang zu Vorteilen in rund 40 Ländern. Ganz im Zeichen von Europa steht auch der Auftritt der Jugendkarte bei der Dornbirner Herbstmesse.**

"50 Prozent der Vorarlberger Jugendlichen zwischen 14 und 20 Jahren besitzen eine Jugendkarte, d.h. mehr als 17.000 Jugendliche nutzen bereits die Angebote der über 300 Partnerinnen und Partner der 360 in Vorarlberg. Schon von Beginn an fördert und unterstützt das Land Vorarlberg die 360, die für Jugendliche sehr vielseitige Angebote und Aktivitäten anbietet", erläutert Landesrätin Greti Schmid. "Durch die Vernetzung mit der EYCA kommen jetzt zusätzlich 53.000 Vergünstigungen in ganz Europa dazu", so die Landesrätin weiter. Ermäßigungen gibt es z. B. für öffentliche Verkehrsmittel, Reisen und Unterkunft, Versicherungen, Sportveranstaltungen, Kleidung, Gastronomie, Computerservices, usw.

## **Europa Jugendlichen näher bringen**

Die EYCA ist mehr als eine Ermäßigungskarte für junge Menschen. Ziele sind die Stärkung des europäischen Bewusstseins unter Europas Jugendlichen, die Förderung von Sprachkompetenz, Mobilität und interkulturellem Austausch. Alle Vorarlberger Jugendlichen, die zwischen 14 und 20 Jahre alt sind, können die 360 mit EYCA kostenlos im aha Dornbirn, Bregenz, Bludenz oder über ein Gemeindeamt beantragen.

## **360 card**

Die 360 ist eine Initiative der Vorarlberger Landesregierung und der 96 Vorarlberger Gemeinden. Rund 300 Projektpartner in ganz Vorarlberg ermöglichen Jugendlichen Zugang zu Ermäßigungen. Dieses Angebot wird ab Herbst 2010 von mehr als 53.000 nationalen und internationalen Partnern erweitert. Die 360 ist ein wesentlicher Bereich des Jugendinformationszentrums Vorarlberg und wird als eigene Marke geführt.

**Zielgruppe:** Die 360 richtet sich an alle Jugendlichen im Alter von 14 bis 20 Jahren, die in Vorarlberg wohnen. Derzeit besitzen mehr als

17.000 Jugendliche eine 360. Die 360 kommuniziert jedoch nicht nur mit Jugendlichen, sondern auch mit anderen Zielgruppen wie Eltern, Vereinen, Medien, Schulen und Unternehmen.

Die 360 ist eine Plastikkarte im Scheckkartenformat. Die Jugendlichen geben die ausgefüllten Antragsformulare samt Passfoto bei ihrem Gemeindeamt ab. Die Jugendkarte kann auch im aha in Dornbirn, Bregenz und Bludenz oder bei diversen Außenauftritten der 360 gegen Vorlage eines amtlichen Lichtbildausweises beantragt werden.

### **Enorme Angebotsvielfalt**

Die 300 Projektpartner in Vorarlberg und die 53.000 durch die EYCA neu hinzugekommenen Partner in ganz Europa bieten 360-Besitzern Vorteile in zahlreichen Bereichen:

- Freizeitaktivitäten
- Mobilität & Reisen
- Kunst & Kultur
- Nachhilfe & Bildung
- Sportevents
- Beratung & Unterstützung

Die Angebote sind breit gefächert und umfassen unter anderem:

- Vergünstigte Saisonkarten für alle Vorarlberger Schigebiete
- Ermäßigungen für Konzerte und Kulturveranstaltungen
- Verbilligter Eintritt für Erst- und Zweitbundesligaspiele (Fußball, Eishockey etc.)
- Verbilligte Kinokarten für die Kinos in Feldkirch, Dornbirn, Bludenz und Oberstdorf
- Ermäßigungen bei gemeindeeigenen Einrichtungen (Eislaufplätze, Hallenbäder,...)

### **360 auf der Dornbirner Herbstmesse**

Auch auf der Dornbirner Herbstmesse (8. bis 12. September 2010) kann die Jugendkarte am Stand der 360 (Halle 2-3) angefordert werden. Wer bereits eine 360 besitzt, kann diese kostenlos gegen die neue 360 mit EYCA-Funktion eintauschen. Außerdem werden die Top-Ermäßigungen der EYCA präsentiert. Weiteres Messe-Special: Jugendliche erhalten am Stand der 360 ein kostenloses Exemplar des neuen 360-Kalenders für das Schul- bzw. Lehrjahr 2010/11. Der Kalender enthält alle 360-Partnerinnen und -Partner in ganz Vorarlberg auf einen Blick, die wichtigsten 360-Termine und viele Tipps & Infos. Außerdem dürfen sich Besitzerinnen und Besitzer der

360 card wieder über ermäßigte Messe-Karten freuen: Sie bezahlen für den Einzeleintritt 5 statt 6,50 Euro und für eine Dauerkarte 10 statt 13 Euro.

Den ganzen September über besteht auch im aha und in den Vorarlberger Gemeindeämtern die Möglichkeit, die bisherige Jugendkarte gegen die neue 360 mit erweiterter EYCA-Funktion kostenlos umzutauschen.

#### **Fakts zur 360**

- 17.000 Jugendliche haben in Vorarlberg eine 360
- Das sind 50% der 14 bis 20 – Jährigen
- 300 Partnerinnen und Partner in Vorarlberg
- Zahlreiche Ermäßigungen

#### **Erweiterte 360-Angebote über EYCA**

- Vorteile für Jugendliche in rund 40 europäischen Ländern
- Vergünstigungen bei 53.000 Partnerinnen und Partnern
- 25 % Vergünstigungen auf Züge in Spanien
- gratis Eintritt in zahlreichen Museen in der Schweiz und in den Niederlanden
- bis zu 50 % Vergünstigung bei Autovermietung in fast allen Ländern Europas
- Shopping- und Gastro-Ermäßigungen im Bereich von 5–20 % u.v.m.

#### **Dornbirner Messe-Specials**

- Ermäßigte Messekarten
- Kostenloser Umtausch 360 zu 360 – EYCA
- Präsentation der Top-Ermäßigungen der EYCA
- kostenloses Exemplar des neuen 360-Kalenders für das Schul- bzw. Lehrjahr 2010/11

Infos: [www.360card.at](http://www.360card.at)